
第２回 武雄市まち・ひと・しごと創生推進懇話会次第（議事録） 

 

日時：平成２７年９月２９日（水）１０：００～ 

場所：３階会議室 

 

出席者：まち・ひと・しごと創生推進懇話会委員（欠席：中村委員） 

    中野企画財政部長、古賀課長、富永、松尾 

 

１  開会 

  

２ 議題 

（１）総合戦略について 

【前田副市長】 

・事務局で委員の皆様の意見等を踏まえ作成している。不明な点や質問があればお願い

する。 

 

【太田委員】 

 ・基本目標②基本的方向に記載のある「１丁目１番地」という地番は武雄市にはない。 

 ・基本目標③の「生きがいと健康」では、老人でも社会にかかわりながら納税していく 

ことも必要であり、その視点が欠けている。 

 ・基本目標④では特にUターンに力をいれた方が効果があると思われる。 

 ・基本目標⑤の「ほどよい」は人それぞれの価値観が違うため曖昧。 

 

【五十嵐委員】 

 ・総合戦略の P5に COC+事業とあるが、正式に国より佐賀大学に COC+事業の採択通知

がきた。今後は大学をあげてあげて取り組んでいきたいと思っている。 

 ・「都市魅力アップのための子育てセンター（仮称）事業」は他の目標にどのようにリン

クし波及していくのか。他の基本目標にもつながるのか。例えば５年間で重点事業に

より新たな雇用が生まれるのか等、その関係がわかるとインパクトがあると思う。 

 

【江越委員】 

  ・周辺部は中心部と比べ、人口減少が早い。周辺部対策を検討してほしい。 

⇒総合戦略にも周辺部事業を盛り込んでいる。 

  ・移住したい人への対応はどうなっているのか。 



⇒お住もう課で対応。 

 

【五十嵐委員】 

  ・総合戦略では国ができないことをやることが期待されている。市として何かの規制

緩和を行い何かをやるといった計画を考えているか。例えば農地転用。 

⇒現時点では計画はないが、攻める姿勢は今後視野に入れていく。 

 

【松尾委員】 

  ・特区を目指していいのではないか。 

  ・子育てセンターを建設し、雇用も生まれることも大切ではあるが、費用対効果を鑑

み、収益を考えることも重要。 

 

【松田区長】 

  ・地域で困っていることは、田に住宅を建設することに多くの規制があることである。

また、空き家にも多くの規制がある。そのため、基本目標⑤の「ほどよい」ができて

いない。 

 

【上野委員】 

  ・仕事、子育て、高齢者対策が大事である。総合戦略を作成し、市は社協等と協力し

て進めていくのか。 

⇒協力して進めていく。 

 

【横尾委員】 

  ・子育てセンターは児童図書館なのか？ 

⇒性質は若干違う 

・人口の要因は交通の便が良いこと。江北町は子育てと教育に力をいれており、公務 

員が家を持ちやすい。そういう意味では武雄市もポテンシャルはある。新武雄病院 

の近くに住宅団地の建設計画があったと記憶するが。 

⇒目標⑤に定住環境整備をあげている。 

 

【五十嵐委員】 

  ・コンパクトシティの流れがある。中心部へ機能を集積すると、周辺部をどうするか

検討する必要がある。農振除外しても家が２～３軒建つだけであり、住宅用地を確

保することが、豊かな生活をするにあたっては必要である。総合計画でも考えてい



く必要がある。 

   ⇒市としても中心部と周辺部は同時に考えていかなければならないと考えている。 

 

【今井委員】 

  ・住宅整備は新築よりも中古が流通するような環境を整える方が流通しやすい。 

 

【江口委員】 

 ・基本目標④の観光について。周辺部との連携も必要。観光に限らず、行政枠を超え

た広域連携も必要と考える。 

⇒佐賀県も長崎県との連携を発表しており、広域連携は必要だと考える。 

 

【梶川委員】 

  ・ひとり親世帯が近年増えており、ひとり親でも子どもを育てやすく、働きやすい環 

境が整うと人口も増えると思う。 

・基本目標③に生きがいと並べて「働きがい」を加えるといいと思う。 

 

【江越委員】 

  ・空き家で仏壇がある場合等の撤去費用は市より助成があるのか？ 

⇒ここではわからないので、確認してお伝えする（会議後、対応済） 

 

【五十嵐委員】 

 ・今後は行政だけでは施策を進めることができず、CSO や NPO といった中間層をど

う育てていくのかが重要となってくる。 

 

 （２）今後の予定について 

【古賀課長】 

  ・１０月５日総合戦略特別委員会、１０月中旬パブリックコメント、１０月末総合戦

略策定を予定している。 

  ・PDCA サイクルにより、今後も進めていきたい。委員の皆様には検証等に協力いた

だき、よりいいものとしていきたいと考えている。 

 

３ 閉会 

 

〔配付資料〕 



  資料１．武雄市人口ビジョン（本編） 

  資料２．武雄市人口ビジョン（資料編） 

  資料３．もっと輝く☆スター戦略☆ 

～武雄市まち・ひと・しごと創生総合戦略～【概要版】 

  資料４．もっと輝く☆スター戦略☆（案） 

      武雄市まち・ひと・しごと創生総合戦略 


